
5 декабря 2014 г. — № 1461(37) — 

http://gazeta.vstu.ru

Вопрос-ответ

Администрация и студактив вуза успешно

взаимодействуют

В середине ноября прошла встреча руководства ВолгГТУ со старостами

академических групп, на которой также присутствовали деканы факультетов,

руководители структурных подразделений и все желающие студенты.

Открывая встречу, ректор вуза, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак выразил надежду на

плодотворный разговор, после чего представил небольшую информацию о том, как обстоят

дела в техническом университете.

За минувший год, как подчеркнул Владимир Ильич, у вуза немало достижений: он успешно

прошел мониторинг, выполнив 7 показателей из 7, выиграл конкурс, позволяющий развивать

оборонную кафедру, и многое другое. Наши выпускники магистратуры этого года

опубликовали рекордное количество статей, в том числе и в центральной печати.

Ученые техуниверситета получают львиную долю охранных документов от общего числа по

региону. Но есть и трудности, которые приходится преодолевать. Ректор подчеркнул, что из

года в год уменьшается количество студентов, и это напрямую связано с уменьшением

количества выпускников школ в области: если несколько лет назад их было более 25 000, то

сейчас немногим более 12 000. Кроме того, большинство абитуриентов для сдачи ЕГЭ

выбирает обществознание, а этот предмет не является для технического вуза профильным.

Подробнее о том, как осваивают студенты учебные дисциплины, рассказал проректор по

учебной работе Игорь Леонидович Гоник. Он привел статистические данные по

успеваемости, количеству отчисленных, сравнив показатели нынешнего года с

предыдущими.

По-прежнему основной причиной возникновения проблем с учебой являются пропуски

занятий, а затянувшиеся пересдачи отрицательно влияют на успеваемость уже в другом

семестре. В завершение проректор напомнил, что не за горами вторая контрольная неделя, с

которой он пожелал ребятам успешно справиться.

О стипендиальном обеспечении, жилищно-бытовой работе, оздоровлении обучающихся

подробно рассказал председатель профсоюзного комитета студентов Роман Михайлович

Кувшинов. После чего все желающие смогли задать вопросы руководству вуза.

Продолжение на с.4-6.

Отвечает проректор по учебной работе И.Л. Гоник

– Будет ли в ближайшем будущем рассмотрен вопрос о свободном посещении

магистратуры?
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– Свободное посещение занятий для студентов очной формы обучения в университете не

предусмотрено. В настоящее время на ряде факультетов производится набор в магистратуру

по очно-заочной (вечерней) форме обучения, занятия этой категории студентов проходят во

второй половине дня.

– Почему при получении диплома пишется, к примеру, «менеджмент», а не

«менеджмент организации»?

– Направление подготовки определяется в соответствии с федеральным государственным

образовательным стандартом высшего профессионального образования. По направлению

подготовки 080200 «Менеджмент» окончившим бакалавриат присваивается квалификация

(степень) «бакалавр», магистратуру – соответственно «магистр».

– Зачем вы оставляете в университете тех, кто не учится и не хочет учиться?

– Студенты, ликвидировавшие в установленные сроки академическую задолженность,

написавшие заявление на предоставление академического отпуска или на продление сессии

по уважительным причинам, не могут быть отчислены. Свое нежелание продолжать

обучение студент подтверждает заявлением с просьбой отчислить его по собственному

желанию.

– Почему не увеличивают число мест в магистратуре? Будет ли приоритет для

поступления 4 курсу ХТФ, студенты которого сейчас разбиты по группам, и каждая

группа закреплена за кафедрами, или все-таки главным будет рейтинг на экзамене

для поступления в магистратуру?

– Контрольные цифры приема для обучения на бюджетной основе утверждаются

Минобрнауки России, вуз не может увеличивать их самостоятельно. Сверх контрольных цифр

прием осуществляется по договорам об оказании платных образовательных услуг.

В соответствии с Порядком приема на обучение по образовательным программам высшего

образования прием на обучение по программам магистратуры производится по результатам

вступительных испытаний, установление перечня и проведение которых осуществляется

образовательной организацией самостоятельно.

– Из-за конференции, проходившей 14-17 сентября, мы официально были сняты с

пар, но, тем не менее, по некоторым дисциплинам у нас стоят прогулы. Как можно

выйти из этой ситуации?

– Студентам, у которых возникли подобного рода проблемы, необходимо обратиться в

деканат ФТКМ.

– Какой процент выпускников с «Физики» нашли работу по специальности?

– По информации, предоставленной деканатом ФЭВТ, выпускники, заканчивающие

магистратуру, трудоустраиваются по специальности (процент трудоустройства – 100%,

причем очень многие из них трудоустраиваются, еще не закончив обучение).

Выпускники бакалавриата либо продолжают обучение в магистратуре, либо

трудоустраиваются по специальности (средний процент трудоустройства – 97,5%).

– Почему для студентов сокращенного очного обучения не предусмотрены

бюджетные места?

– Количество бюджетных мест, выделяемых для обучения, ежегодно утверждается

Минобрнауки России. Контрольные цифры приема для обучения на бюджетной основе,
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утвержденные нашему университету Минобрнауки России, не предусматривают подготовку

по сокращенным программам. Сверх контрольных цифр вуз принимает студентов по

договору.

– Когда улучшат оборудование в лабораториях? Начнется ли в ближайшее время

финансирование кафедры ТПП? Студенты за свои средства приобретают

оборудование и расходные материалы для лабораторных работ. На кафедре

метрологии очень старое оборудование.

– Университет постоянно обновляет свою материально-техническую базу. Только за 2013 год

было приобретено оборудования более чем на 100 миллионов рублей. В настоящее время со

всех кафедр вуза собраны заявки на приобретение необходимого оборудования, в т.ч.

лабораторного. Реализация плана закупок будет осуществляться поэтапно.

– На кафедре физики не хватает лаборантов, чтобы обеспечить студентам

выполнение лабораторных работ.

– Штат кафедры, включая учебно-вспомогательный персонал, укомплектован в соответствии

с учебной нагрузкой, закрепленной за кафедрой, и штатным расписанием кафедры.

Отвечает проректор по учебной работе В.А. Кабанов

– Почему нет мест в общежитии, когда они есть?

– На места, освободившиеся после летней сессии (с ноября) заселяются студенты,

вернувшиеся из академического отпуска, либо прошедшие службу в Вооруженных Силах РФ.

Далее готовятся места для заселения студентов-первокурсников будущего года.

– Могли бы вы проконтролировать состояние общежития №4? Хочется улучшения

условий проживания.

– В общежитии №4 произведен текущий ремонт: оштукатурены и окрашены стены на

секциях, побелены потолки, покрашены двери в блоках 1, 2, 5, и 6. Также произведен

текущий ремонт на лестнице 3 и 4 блоков. В кухнях всего общежития и в холлах на

лестничных маршах демонтированы деревянные окна и заменены на стеклопакеты. В

душевых, расположенных на цокольном этаже здания, каждую душевую кабину оборудовали

пластиковыми дверями. В данный момент бригада маляров вуза производит текущий ремонт

в 3-м блоке общежития.

Кроме того, каждому студенту, сделавшему ремонт в своей комнате, профсоюзный комитет

студентов компенсирует затраты в сумме 1 500 рублей, таким образом, для проживающих в

двухместной комнате компенсация составит 3 000 рублей, в трехместной – 4 500 рублей. А

для студентов-первокурсников ремонтируют свободные комнаты студенты вуза, проходящие

летнюю ОПР: окрашивают окна, двери, полы, оклеивают стены обоями.

– Почему в общежитие №3 можно заходить только друзьям и знакомым из

политеха, а остальным – нет?

– Летом этого года, а точнее 5 июня, в общежитии №4 ВолгГТУ прошла встреча проректора

по учебной работе М.М. Матлина и председателя профкома студентов Р.М. Кувшинова с

активом студенческих общежитий. Разговор шел о порядке проживания в студенческих

общежитиях: соблюдении правил внутреннего распорядка, пропускного режима, мер

безопасности и т.д. Участники встречи также поддержали пропускной режим, который был

установлен сразу же после трагических событий, связанных с терактами в Волгограде.
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Напоминаю, в целях безопасности проживающих в общежитиях студентов и других лиц, в

гости к ним в общежития пропускаются: родители и близкие родственники – в любое время,

студенты ВолгГТУ – по предъявлению студенческого билета. В будние дни пропуск – с 17:00

до 21:00 часа, в праздничные и выходные дни – с 10:00 до 21:00.

Работающие студенты, проживающие в общежитиях, должны в письменном виде уведомить

дирекцию студенческих общежитий о том, что в связи с режимом работы они вынуждены

возвращаться в ночное время.

Таким образом, вопрос режима работы и пропуска, подчеркну, во все общежития ВолгГТУ

решался совместно с ректоратом и студенческим советом и был принят единогласно.

– Когда в столовой будет прейскурант цен и будут выдаваться чеки?

– Прейскурант цен (меню) на продукцию столовой ежедневно вывешивается в установленных

местах, на пунктах выносной торговли на каждый ассортимент продукции имеются ценники.

Кассовые чеки выдаются в столовой и буфетах, в пунктах выносной торговли кассовые

аппараты не предусмотрены.

– Почему мы не можем есть в столовой? Потому что времени нет! Перемена

маленькая! А после пар хочется быстрее домой! Перерывов не хватает, чтобы

поесть. Питание в корпусе на Тракторном организовано плохо. Хотелось бы, чтобы

учитывались наплывы заочников.  Нельзя ли организовать дополнительные

пункты питания в высотном корпусе?

– В настоящее время администрация университета рассматривает возможность введения

20-минутного обеденного перерыва со II-го семестра, что позволит студентам питаться в

столовой университета и, соответственно, не организовывать дополнительных пунктов

питания в учебных корпусах, где это не предусмотрено.

Одновременно решается вопрос улучшения качества и ассортимента предлагаемых блюд в

столовой университета.

Отвечает проректор по АХР Н.П. Беляк

– Почему в корпусе ЛК так холодно?

– К зимнему периоду эксплуатации учебного и жилого фонда 2014–15 гг. инженерные сети

университета были подготовлены согласно СНиП в полном объеме и сданы соответствующим

службам Ростехнадзора с выдачей паспорта готовности. В основном все системы

жизнеобеспечения университетского городка работают слаженно и в нормальном режиме.

Однако при резких понижениях температуры выявлен ряд недостатков, в частности,

конструктивных (неспособность уже устаревших металлических витражей учебных корпусов

№№ 2, 3 и 4 удерживать тепловую нагрузку; особенности строения металлической кровли

ГУКа и общежития №1, приводящие при сильном снегопаде и перепадах температуры к

обильному обледенению кровли и, соответственно, к подтоплению помещений и т. д.).

В силу технических и финансовых причин не до конца были заменены устаревшие

металлические окна, что сказывается на недостаточном тепловом режиме в отдельных

лабораториях и аудиториях и корпуса ЛК.

В планы летних работ в объемах текущего финансирования на 2015 год вносятся коррективы

по улучшению теплового режима зданий и сооружений. Планируется замена окон и

витражей не только в ЛК-2, но и в ГУКе, УК №№ 3 и 4, УК ВКФ, в общежитиях; замена

наружных дверных блоков и входных групп в учебных корпусах и общежитиях, текущий
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ремонт системы отопления ГУКа, УК №№ 3 и 4, общежитий №№ 1, 4, УК №11, текущий ремонт

кровли ГУКа, УК ВКФ, общежитий №№ 2, 3, 4 – все это для улучшения условий содержания

университетского городка, в том числе и в зимний период эксплуатации.

– Можно ли перепрограммировать лифты в высотном корпусе, чтобы часть их

двигалась только до верхних этажей? Когда сделают лифт в общежитии №4?

– В постоянной эксплуатации учебно-лабораторного корпуса №5 находятся 5 лифтов: 4 –

основных, 1 – пожарный (специальный для пожарной бригады и бригады МЧС, который

запускается после включения пожарной тревоги). В часы пик на загрузке находится

примерно 50–70 человек, загрузка одной кабины – не более 10 человек, время подъема

кабины – не менее 7 минут, время спуска – не менее 3 минут. Поэтому приходится все равно

ожидать спуска или подъема кабин либо перераспределять потоки на лестничные марши.

С 26 ноября текущего года для улучшения процесса передвижения и, в основном, по вашим

просьбам запускаем все 4 лифта на подъем или спуск с 6 по 14 этажи включительно.

В свою очередь хотелось бы обратиться ко всем участникам трансфера с просьбой бережно

относиться к оборудованию лифтов. Ведь проблемы и перебои в работе лифтов вызваны

порой необдуманным или небрежным отношением самих перемещающихся – это и перегруз

кабины, и механические повреждения дверных замков, и беспрерывная сработка датчиков.

Только совместными усилиями мы можем добиться слаженной работы лифтового хозяйства.

– В университете очень мало лавочек. Можно ли поставить еще несколько скамеек

в ГУКе, ЛК, и Б-корпусе?

– В 2014 году закуплены дополнительно лавочки (скамьи) для рекреаций в учебные корпуса

центральной части университета в количестве 20 штук. Установка оборудования в местах

скопления людей и на путях эвакуации (коридоры, лестничные клетки и т.д.) категорически

запрещена Госпожнадзором МЧС по Волгоградской области.

Для подготовки к занятиям можно широко использовать прекрасно оборудованные мебелью

и оргтехникой читальные залы нашей библиотеки, а для досуговых мероприятий открыты

спортивные залы, студклуб, спортклуб и др.

– Я учусь на будущего управленца. В нашей профессии необходимо хорошо

выглядеть. Почему в новом корпусе нет зеркал в женских туалетах? Возможно ли в

туалетах поставить зеркала, сушилки для рук, средства личной гигиены в

кабинках?

– Учитывая мнение будущих управленцев (особенно их прекрасной половины),

дополнительно будут установлены зеркала в женских туалетах высотного корпуса.

В заключение хочется сказать, что мы открыты и доступны для общения, обмена мнениями и

решения рабочих или неотложных вопросов (каб. 235 ГУК, ahr@vstu.ru).

Отвечает председатель профкома студентов Р.М. Кувшинов

– Когда стипендия будет на уровне прожиточного минимума, т.к. с учебой в

ВолгГТУ о работе можно забыть?

– Базовый размер государственной академической стипендии в Российской Федерации для

студентов вузов составляет 1340 рублей.

Ежемесячно в университете выплачиваются повышенные стипендии:
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– за особые успехи в учебной и научной деятельности по ходатайству совета факультета по 3

повышенные стипендии на факультет, которые назначаются студентам после 2-х лет

обучения, получившим по рейтингу 95-100 баллов;

– за активное участие и достигнутые успехи в научной, конструкторской и технологической

работе по итогам прошедшего календарного года обучения студентам, получившим по

рейтингу 85-100 баллов;

– за призовые места, занятые в олимпиадах и конкурсах, научных конференциях,

организованных в университете, регионе и на уровне РФ;

– за активное участие в общественно полезной, культурно-массовой и спортивной жизни

университета.

Причем студенты, получающие академическую стипендию, не лишены права претендовать

на социальную стипендию.

А вот студентам, у которых возникают вопросы совмещения учебы и работы, я хотел бы дать

совет: в университет поступают для получения высшего профессионального образования, но

если у вас есть возможность совмещения учебы и работы, попытайтесь воспользоваться

этим, однако без вреда учебному процессу – в выходные дни, например.

– Хотелось бы, чтобы в нашем вузе организовывались групповые поездки

заграницу или по России. Почему для студентов не организуются поездки на

экскурсии?

– В нашем вузе на должном уровне ведется оздоровительная и культурно-массовая работа. В

летний период организовываются ежегодные оздоровительно-массовые поездки студентов на

Черноморское побережье. Благодаря этому студенты могут не только оздоровиться, но и

познакомиться с культурой местного населения, традициями, увидеть собственными глазами

исторические памятники и т.д.

В последние годы складывается только положительная динамика: например, если в 2013

году в здравницах Черноморского побережья отдохнули и оздоровились 338 студентов, то в

2014 году – 400 человек.

Кроме того, значительная часть обучающихся принимает активное участие в реализации

различных студенческих программ и мероприятий, которые проходят в разных уголках

нашей страны.

– Куда пропала ректорская надбавка?

– Надбавка никуда не пропала. За высокие показатели в учебе несколько раз в семестр

ректор университета по представлению профкома студентов единовременно повышает всем

студентам академическую стипендию. Так, в ноябре стипендия студентам была повышена на

300 руб., 500 руб., 750 руб. и 1000 руб. соответственно той стипендии, которую они получили

по результатам сессии.

– Когда ждать повышения стипендии?

– В соответствии с приказом ректора ВолгГТУ, на основании письма Министерства

образования и науки Российской Федерации от 21.02.2014 г. № АП-155-18 «О выплате

стипендий в 2014 году», «Положения о стипендиальном обеспечении и других формах

социальной поддержки студентов, аспирантов и докторантов очной формы обучения

ВолгГТУ» от 10.06.2014 № 287 стипендия всем студентам с сентября была повышена на 5%, а
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именно:

– до 79 баллов по результатам экзаменационной сессии – на 67 руб.;

– 80-84 баллов по результатам экзаменационной сессии – на 84 руб.;

– 85-89 баллов по результатам экзаменационной сессии – на 101 руб.;

– 90-100 баллов по результатам экзаменационной сессии – на 117 руб.;

– студентам, получающим повышенную стипендию за особые успехи в учебной и научной

деятельности, имеющим по результатам летней сессии 95-100 баллов, – на 134 руб.;

– студентам из малообеспеченных семей, получающим государственную социальную

стипендию, – на 101 руб.

– Поднимут ли материальную помощь студентам?

– Решение об оказании материальной помощи и ее периодичности принимает ректор

университета по представлению профкома студентов. Основанием служат личные заявления

и представленные документы нуждающихся студентов.

В соответствии с действующим положением о стипендиальном обеспечении, материальная

помощь выплачивается студентам-бюджетникам дневной формы обучения в следующих

случаях:

– при рождении ребенка;

– при регистрации брака;

– в результате смерти близких родственников;

– воспитывающим детей без второго родителя;

– имеющим детей;

– из неполных семей;

– из многодетных семей;

– в иных случаях, по ходатайству профкома студентов.

Размер материальной помощи во всех случаях определяется в индивидуальном порядке. В

текущем году он варьировался от 500 руб. до 2000 руб.

В ноябре 426 студентам из неполных и многодетных семей, которые вовремя подали

необходимые документы, была оказана материальная помощь.

– Старостам-контрактникам можно дать путевки в СОЛ «Тумак»?

– Для всех студентов ВолгГТУ бюджетной и контрактной формы обучения предоставляются

путевки в вузовский спортивно-оздоровительный лагерь «Тумак». В летний период действуют

4 смены по 45 человек. Также предоставляются путевки выходного дня. За интересующей

информацией обращайтесь в профком студентов (ауд. 147 ГУК).

– Почему никак не поощряется высокая успеваемость у контрактников?

– Студенты, обучающиеся по контракту, наряду со студентами бюджетниками получают

премии из внебюджетных средств университета (за ОПР, старосты и т.д.).

Нормативного документа, по которому государственные стипендии должны выдаваться

студентам вне зависимости от формы обучения, нет. В качестве ответа на вопрос

процитирую п.1.5. стипендиального положения ВолгГТУ.

«Государственные академические стипендии, государственные социальные стипендии и

государственные стипендии студентам из числа граждан, проходивших военную службу,

назначаются студентам, обучающимся в университете по очной форме обучения и
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получающим образование за счет средств федерального бюджета».

P.S. Основные вопросы у студентов возникают от незнания положения о стипендиальном

положении. C ним можно ознакомиться на сайте профсоюзного комитета pks.vstu.ru.

Отвечает проректор по учебной работе Е.А. Захаров

– Когда будет Wi-Fi в Б-корпусе?

– Wi-Fi – в корпуса!

– В декабре текущего года в университете будут выполнены работы по вводу в тестовую

эксплуатацию беспроводной сети, которая обеспечит доступ обучающихся и сотрудников

университета к образовательным и научным информационным ресурсам. Будет организовано

45 зон для доступа в сеть в главном учебном корпусе, а также в корпусах ЛК, А, Б, высотном

корпусе.

В первом квартале 2015 года планируется выполнить окончательную настройку

оборудования и системы доступа в сеть. Информация о расположении оборудования,

способах подключения и условиях использования сети будет опубликована на сайте

вычислительного центра ВолгГТУ: http:it.vstu.ru.

– Когда будет «официальный» Интернет в общежитии №4?

– Проектирование и строительство полноценной структурированной кабельной системы в

общежитии, в том числе №4, (включая покупку серверного и коммуникационного

оборудования, организацию канала связи) сопряжено с большими финансовыми затратами –

государственного финансирования на эти цели, к сожалению, не предусмотрено. В этой

связи университетом проводятся переговоры с рядом сторонних провайдеров с целью

организации их деятельности в общежитии. 
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